

## REUNIÓN EXTRAORDINARIA DEL CONSEJO ESCOLAR

Santiago, 24 de mayo 2022

Se inicia a las 12:30 horas

### Participantes:

|                   |                         |
|-------------------|-------------------------|
| Matías Peñaloza   | Estudiantes             |
| Diego Jaque       | Estudiantes             |
| Martín Jérez      | Estudiantes             |
| Sofía Torres      | Estudiantes             |
| Arturo Pitti      | Estudiantes             |
| Óscar Nahuelan    | DEM                     |
| Rodrigo Roco      | Director de Educación   |
| Rolando Suárez    | DEM                     |
| Ingrid Gálvez     | Asistentes de Educación |
| José Grandón      | Asistentes de Educación |
| Antonio Flefil    | Docentes Técnicos       |
| Mario Cañas       | Docentes                |
| Mario Vega        | Docentes                |
| José Vega         | Consejo Gremial         |
| Isabel Leal       | Apoderados              |
| Karina Leyton     | Apoderados              |
| Elba Martínez     | Apoderados              |
| Ma. Jimena Aranda | Dirección               |
| Manuel Ogalde     | Dirección               |

### Tabla: Los hechos acontecidos el lunes 23 de mayo al interior de nuestro establecimiento.

Rector: Da la bienvenida a los consejeros y explica la premura de esta convocatoria. Lee el comunicado de Dirección y señala que lo acontecido en el día de ayer, lunes 23 de mayo (incendio), ha expuesto a la comunidad entera a la opinión pública. Se requiere llegar a acuerdos que permitan la continuidad del proceso educativo y el restablecimiento del diálogo y de un ambiente seguro para todos. Se repudia lo acontecido, pero es imperativo lograr acuerdos que nos permita avanzar.

Rodrigo Rocco: La DEM está trabajando para responder a las demandas de ustedes, los estudiantes, pero si hay agresión nos impide avanzar. Nosotros tenemos voluntad, incluso para convencer al gobierno, pero necesitamos espacio.

Rector solicita a los estudiantes su intervención.

Diego Jaque: Ayer, hubo una asamblea que se descontroló. Hubo gente que se tomó la Toma del Establecimiento. Al producirse el incendio fue controlado por nosotros, pues los 150 encapuchados desaparecieron. Esto es una escalada de violencia que no tiene consecuencias. La Alcaldesa sólo habla de medidas formativas, que es una "tibieza". Hoy se producen una serie de acciones que no tienen sanciones. ¿Qué hacemos para evitarlo? En el 2019, con Alessandri estábamos mejor. Cuando asumimos como CEIN presentamos un proyecto de trabajo que no hemos podido implementar. No tenemos respaldo. Hoy se está pidiendo mi renuncia. A título personal considero que la comunidad se está "yendo a pique". Será convocado un CODECU para formalizar nuestra renuncia.

Matías Peñaloza: Es inaceptable que no ingresen los Carabineros ante delitos flagrantes estando en Toma el Establecimiento.

Diego Jaque: La vez anterior (antes de deponerse la primera toma) hubo otro incendio (pasillo de Extensión), los encapuchados se pasearon libremente durante hora y media.

Rector: Siento la renuncia de ustedes, pues han sido parte de esta mesa de trabajo. Espero que sean parte de la solución del conflicto. La Toma no puede ser una alternativa y ante lo acontecido, se requiere de un pronunciamiento de ustedes (los estudiantes), en donde también se reconozcan los avances. Hay que destrabar el conflicto.

Diego Jaque: Personalmente considero que hoy no hay proyecto político detrás de esta violencia, por tanto, no se puede respaldar. Los “capuchas” de hoy son distintos a los del 2019.

José Vega: Es penoso escuchar a los alumnos que no pueden controlar a la comunidad estudiantil. Aquí corresponde un pronunciamiento de los adultos, considerando que ellos, los estudiantes, no creen en nosotros. El colegio debe ser intervenido para implementar las reparaciones que necesita. Este colegio está completamente desolado. El informe de la visita por parte de estos Consejeros al colegio, el día miércoles pasado (catastro) aún no ha llegado. Es necesario buscar los responsables. Es necesario cerrar el colegio para desarrollar todos los arreglos y reparaciones que el colegio necesita y, en forma paralela, implementar clases virtuales.

Rector: Tanto funcionarios como estudiantes necesitan de un ambiente de seguridad, por lo que requerimos llevar a cabo clases virtuales que permitan reparar lo material del colegio, pero también lo emocional de su comunidad.

Antonio Flefil: Conuerdo plenamente con don José Vega, Debemos instalar inmediatamente la virtualidad. Hay serias situaciones emocionales que afectan a estudiantes y funcionarios. Como orientadores hemos intervenido, pero no basta. Se está instalando una sensación de desesperanza. ¿Vamos a volver a lo del 2019?

Mario Vega: Unos son los diálogos para avanzar en los acuerdos. Pero hoy, la violencia es el tema, pues grupos oportunistas buscan diferentes espacios. No es posible que el CEIN esté sujeto a estos grupos.

Mario Cañas: Me parece muy mal la renuncia del CEIN, esto viene desde hace tiempo, la solicitud de vuestra renuncia. No me parece, de parte de ustedes, la crítica de no haber contado con el apoyo de Dirección, de los profesores, de la DEM.

José Grandón: Se rechaza totalmente este ambiente de violencia. No hay seguridad, “Esto no tiene que ver con las legítimas demandas estudiantiles”, lo dijo la Alcaldesa. Necesitamos fechas para dar inicio a los arreglos y reparaciones de nuestro colegio. Basta de palabrería.

Oscar Nahuelan: Cuidado como vamos construyendo el relato, aquí hay responsabilidades compartidas. Se felicita a los estudiantes por estar aquí, pero deberían haber propuesto sus profesores asesores y deben seguir participando en la mesa de trabajo. El RICE es muy potente, ya que tiene acciones para enfrentar la violencia. Este Consejo es un equipo, ¿cuál es su propuesta pedagógica?

Diego Jaque: La Dirección al tomar medidas punitivas necesita el respaldo de la DEM.

Rector: En el contexto actual necesitamos implementar clases virtuales para convocar paulatinamente a un retorno presencial; por ejemplo, por nivel junto a sus profesores, los que tendrían que conectarse con sus otros cursos en forma virtual al interior de nuestro colegio.

Mario Vega: Debemos tener presente que lo técnico pedagógico es materia del Consejo General de Profesores.

Ma. Jimena Aranda: Como equipo directivo hemos decidido por las clases on line; por razones de seguridad. El formato de ellas será discutido por los profesores, pero requerimos que estas se validen desde lo administrativo y que se dé inicio a las reparaciones de nuestro colegio.

Rodrigo Rocco: Los estudiantes no pueden decir que no han tenido respuesta, esto no es automático. Se requiere gestionar la disponibilidad de recursos. Además, no podemos ocuparnos solo de este colegio. Lo que está claro, por los daños sufridos, el colegio no está en condiciones de un retorno presencial.

Karina Leyton: Es necesario restablecer las confianzas. Este Consejo Escolar debe continuar como mesa de trabajo con reuniones frecuentes. Hoy no hay condiciones físicas ni emocionales para lo presencial, por el fuerte ambiente de inseguridad. Es necesario generar compromisos de acciones, se necesita el catastro para priorizar y calendarizar y después monitorear el cumplimiento de estos compromisos, pues esto favorece la recuperación de las confianzas.

José Vega: Hace alusión al proyecto de remodelación de salas. Promesa incumplida. Que no es responsabilidad de la comunidad (interpela a Oscar Nahuelan). Se requiere el informe del catastro y de una intervención inmediata.

Mario Cañas: Necesitamos plazos para las reparaciones, vigilancia perimetral, continuar como mesa de trabajo y validez de las clases virtuales.

Oscar Nahuelan: Pide disculpas si no se ha expresado correctamente. Habla del equipo responsable en propuesta de solución (hace referencia al Paro de Profesores del día martes 17 de mayo)

Isabel Leal: Es necesario elaborar un protocolo que explique cuándo deben ser activadas las clases virtuales. Solicita especial preocupación por los cuartos medios y la reactivación de todas las Academias y Talleres.

Rector: De acuerdo a todo lo expuesto señala los siguientes acuerdos.

- 1) Continuidad del Trabajo pedagógico a través de clases on-line.
- 2) Compromiso de inicio de reparaciones (el catastro llegó el viernes a las 17 hrs.)

Informa además que se cursó solicitud de compra, pro ítem de mantención en noviembre 2021, cuyo contenido coincide con el petitorio de los estudiantes.

Rolando Suárez: Las propuestas de reparaciones con sus plazos respectivos ya están presentadas y van a continuar. Señala que los centros de estudiantes, han impulsado estos avances, lo que se replica en toda la comuna.

**Rector: Solicita a los Consejeros pronunciarse a favor o en contra de la siguiente propuesta: “continuidad del trabajo pedagógico mediante clases virtuales, vinculado a reparaciones del colegio de acuerdo al petitorio de los estudiantes”.**

Dirección: dos votos a favor.

Asistente de Educación: Dos votos a favor

Profesores: Tres votos a favor.

Apoderados: Tres votos a favor.

Estudiantes: Dos votos a favor y dos abstenciones.

Docente Técnico: Un voto a favor.

Votos a favor: Trece votos.

Votos en contra: Cero Voto.

Abstenciones: Dos Votos.

**La sesión finaliza a las 15:39 horas.**